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! 据新华社台北
!

月
"

日电 （记
者陈斌华、陈君）台湾行政管理机构
!

日决定放宽大陆白领赴台工作，今
后台资跨国企业可申请调动大陆籍专
业技术人员、负责人与经理人到台湾
工作。台当局经济主管部门所辖投资
审议委员会

"

日表示，这项新政策经
核定后最快将从

#

月初开始实施。
目前，台湾允许外资跨国企业中

的大陆白领赴台工作，但台资跨国企
业的大陆白领却不能申请赴台工作。
即将实施的新政策规定，台资跨国企
业可调动大陆籍专业技术人员、负责
人与经理人到台湾工作，其配偶、子
女也可随行，期限以

$

到
%

年为限。
投审会表示，这一新政将有助于台

湾进行产业投资布局、提升台资企业内
部人才调度弹性和竞争力。分析人士指
出，鸿海集团等母公司或本公司在台湾
的大型企业将直接受惠于该政策。
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据新华社北京
!

月
"

日电 中共中央总书
记、中共中央军委主席习近平，中共中央政治局常
委、国务院副总理张德江，中共中央政治局常委、中
央书记处书记刘云山，中共中央政治局常委王岐
山，中共中央政治局常委张高丽，

"

日上午分别参加
了十二届全国人大一次会议一些代表团的审议。

习近平
参加江苏代表团审议时说：
新的

&

年奋斗历程已经开启。

面对日益激烈的综合国力竞争，我们的事业就如

同逆水行舟、不进则退。江苏要按照率先全面建

成小康社会、率先基本实现现代化的要求，不断

开创各项工作新局面。

! !张德江
参加广东代表团审议时说：
广东要做好深化改革开放这篇

大文章，在深化改革开放中继续发挥窗口作用、

试验作用、排头兵作用。

! !刘云山
参加青海代表团审议时说：
文化的繁荣发展，动力是改革，

改革只有进行时，没有完成时。保障文化民生是

改善民生的重要内容，切实把文化民生、文化小

康摆在重要位置。

! !王岐山
参加安徽代表团审议时说：
我国正处于工业化、城镇化加

速期，要牢牢把握扩大内需这一战略基点，增加

就业和居民收入，着力改善民生，建立扩大消费

需求长效机制。

! !张高丽
参加山西代表团审议时说：
要调优调高第一产业，做大做

强第二产业，大力发展第三产业。
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习近平代表党中央，向参加全国
两会的女代表、女委员和全国各族妇
女，致以节日的祝福，祝大家身体健
康、工作顺利、家庭幸福

据新华社北京
!

月
"

日电 十
二届全国人大一次会议

"

日下午在
人民大会堂举行第二次全体会议，
受十一届全国人大常委会委托，吴
邦国委员长向大会报告工作。

习近平、李克强、张德江、俞
正声、刘云山、王岐山、张高丽等
在主席台就座。

吴邦国在报告中，从如期形成
并不断完善中国特色社会主义法律
体系、扎实开展监督工作、做好代
表履职服务保障工作、形成人大对

外交往新格局等四个方面简要回顾
了全国人大常委会过去五年的工作。

吴邦国说，
'()%

年是全面贯彻
落实党的十八大精神的开局之年，
也是十二届全国人大及其常委会依
法履职的第一年。按照党的十八大
精神，根据中央经济工作会议的部
署，常委会办公厅会同有关方面拟
订了

'(*%

年常委会工作要点和立
法、监督工作计划，并经十一届全
国人大常委会委员长会议原则通过，
对今年的工作作出预安排。一是抓

紧研究制定五年立法规划，继续审
议预算法、商标法、环境保护法、
土地管理法修正案草案和旅游法、
资产评估法、特种设备安全法草案
等。二是听取审议深入实施西部大
开发战略、城镇化建设、反贪污贿
赂等报告，检查行政复议法、义务
教育法、可再生能源法等法律实施
情况，围绕加强对政府全口径预算决
算的审查和监督等开展专题调研，结
合审议农村扶贫开发、传染病防治等
报告开展专题询问。三是完善代表联

系群众制度，认真办理代表议案和建
议，组织好代表闭会期间活动，支持
和保障代表依法履职。

吴邦国指出，我们相信，在党中
央的坚强领导下，在全国各族人民的
大力支持下，新一届全国人大及其常
委会一定能够不负重托、不辱使命，
推动人大工作不断迈上新台阶，为坚
持和完善人民代表大会制度、全面建
成小康社会作出更大贡献。

大会主席团常务主席、执行主
席李建国主持会议。

人大会议举行第二次全会
听取和审议吴邦国所作的人大常委会工作报告

习近平李克强张德江俞正声刘云山王岐山张高丽出席

据新华社北京
!

月
"

日电

全国政协十二届一次会议
"

日上
午在人民大会堂举行第三次全体
会议。唐一军、王长江、朱永新、
付志方、贺军科、赖明、薄绍晔、
马大龙、蔡玲、朱晓进、吴春梅、

许荣茂、孙贵宝、连介德、周新
生、张恩迪

*+

位委员围绕政治社
会文化建设作大会发言。中共中
央政治局常委、全国政协十二届
一次会议主席团会议主持人俞正
声出席会议。

政协会议举行第三次全会
俞正声出席

#$

位委员发言

台湾放宽

大陆白领赴台工作
最快

%

月初实施

! 据新华社北京
!

月
"

日电 （记
者王希、张遥） 海关总署

"

日发布数
据，今年前两个月我国进出口总值
+,-%.*

亿美元，扣除汇率因素同比增长
*#.'/

，贸易顺差累计为
##$.&

亿美元。
海关统计显示，前两个月，我国出

口
%0+!.%

亿美元，同比增长
0%.+/

；进
口

0"0&."

亿美元，增长
&/

。

前
!

月

外贸增长14.2％

海军第十四批护航编队

完成“和平—13”多国联演
据新华社巴基斯坦卡拉奇

!

月
"

日电（记者饶饶、李丁）
当地时间

%

月
"

日下午
%

时，“和
平

1$%

”多国海上联合军演课目

已经全部完成，中国海军第十四
批护航编队在军演结束以后，将
继续驶向亚丁湾海域接替第十
三批护航编队执行护航任务。

!

月
"

日下午，中

国海监
"!

船、
#$#

船、

#$!

船组成的巡航编

队驶出三亚港，首次

全面对西沙海域海岛

进行海空立体巡查。

新华社记者 魏骅摄

海监编队首赴西沙立体巡查

!

月
"

日的记者会上，中国商务部部长

陈德铭在回答美国媒体提问时，呼吁美国

提高其对外资国家安全审查制度的公正性

和透明度。这一呼吁自是理所当然，因为中

国企业已经成为美国外国投资委员会审查

的最大受害者。

从
%&&'

年初布什政府援引《埃克森
(

弗洛里奥修正案》，由总统直接出面阻止中

国航天航空技术进出口公司收购西雅图曼

可公司，到华为公司
#''"

年联合美国基金

贝恩资本竞购
!)*+

公司、
#'%'

年竞购摩

托罗拉公司移动网络业务受阻，中国企业

在美国直接投资项目因美方“国家安全”理

由而受阻的案例实在太多，其中不乏令人

哭笑不得的裁决，中国企业为此蒙受巨大

损失。美国自身也因此失去了许多他们自

己大力招揽的中国投资，以及与之相关的

就业、税收。

次贷危机后，奥巴马力推的“选择美

国”计划招商引资重点就是中国等新兴市

场国家。但数据显示，截至
#'%%

年末，中国

在美直接投资存量仅有
"&,&!

亿美元，当年

对美投资流量只有区区
%",%%

亿美元。

中国企业维权行动的压力与日俱增，

进一步加大了美国改革其对外资国家安全

审查制度的紧迫性。君不见，曾经被视为

“异想天开”的三一集团起诉美国总统奥巴

马及外国投资委员会案，已经取得了阶段

性突破吗？美国哥伦比亚特区联邦地方分

区法院裁定，美国地方法院有权审理此案，

接受了三一诉讼的核心诉求，即指控奥巴

马总统未经应有合法程序判决而剥夺三一

集团下属在美关联公司私有财产。

不管后续发展如何，此项裁决已经打破

了“国家安全”名义下的美国外国投资委员

会禁令和总统令不受司法审查管辖的惯例。

这是美国外国投资委员会成立以来第一次

遭到外国企业起诉，也是美国总统极为罕见

地在本国法院遭受外国企业起诉。此案的发

展及其最终裁决，对美国投资环境乃至其司

法理论和实践都将产生深远影响。

中国企业成为挑战美国外国投资委员

会禁令的第一人，无论在宏观层次还是在

微观层次都有其必然性。在宏观层次，美国

外国投资委员会禁令的威慑力来自美国作

为世界唯一超级大国的综合国力，换言之，

一家企业只有来自同样兼具强大经济实力

和政治实力且奉行开放经济的独立国家，

才有可能具有足够底气发起这种挑战。举

目世界，除了中国企业，还有哪个国家的企

业有这样的底气不仅为自己、也是为所有

在美外资维权？

在微观层次，作为美国外国投资委员会

不公正、不透明审查制度的最大受害者，中

国企业不平则鸣的愤懑积累最多，同时越来

越多的中国企业具备了海外维权的实力。

#'%#

年《财富》世界
-''

强中国大陆（包括香

港，不含台湾）上榜公司连续第九年增加而

达到
.!

家，仅次于美国的
%!#

家，对于众多

年营业收入上百亿、上千亿元的中国企业而

言，拨出数百万、上千万美元预算准备海外

维权官司，已经不是不堪承受的负担了。

我们无意干涉、挑战美国的法律制度，

但我们有权在美国运用美国的法律维护自

己的合法权益，且提高美国对外资国家安

全审查制度的公正性和透明度，实属中美

两国互利之举。

对这一切，山姆大叔，你意识到了吗？

（作者为商务部研究院研究员）

本栏目主持人：陈振凯

“三一”为何敢告奥巴马
!

梅新育

本报记者 张永恒

霍震霆

聊“家事国事”

“就我家来说，家事与国事，命
运相连。”在离天安门广场最近的贵
宾楼大酒店，十二届全国政协委员
霍震霆与本报记者聊起了家常。
“就说这贵宾楼大酒店，

就是家父霍英东当年为迎接
%&&'

年北京亚运会投资
兴建的，家父去世后，根据
老人家遗愿，我们
把这些投资项目都
交给政府管理。”霍
英东先生不仅是著
名实业家，还是杰
出的社会活动家，
曾担任第八届、九
届、十届全国政协
副主席，

#''$

年霍
英东先生去世，长
子霍震霆扛起了家
族的“大旗”。
“时间过得快

啊，今年我的提案
都是关于国家的发
展问题。算上这
次，我已经连续参
加五届政协会议了，这期间国家在世界上的
地位已大不一样。

#'

多年前我第一次参会时
大家都在讲改革开放。五届会议之后已是经
济全球化了，最显而易见的改变，就是许多
人都拿着

/01*23

。”如今作为家族第二代掌门
人的霍震霆也已年过花甲，两鬓斑白。

霍震霆健谈、擅长社交，他现在还是香
港奥委会主席。这个家族为人津津乐道的是，
为北京申办奥运会立下了汗马功劳。

“我父亲一直致力于帮助中国体育
事业的发展，他成立了霍英东体育基金，
为中国申奥、运动健儿的激励以及体育
场馆设施的建设都做出了自己的贡献。

我现在就是希望将父亲这种奉
献精神延续下来。”霍震霆说。

有意思的是，霍震霆长子
霍启刚娶了著名跳水运动

员郭晶晶。
记者问：“郭晶

晶今后会不会参与
家族企业事务？”提
到儿媳，霍震霆开
心地笑了：“晶晶嫁
入我们家才半年，
从北京来到香港，
很多地方还在适
应，她很努力，应该
会很快融合的。”

#'

多年前，霍
英东在一片反对声
中，在一片滩涂和
乱石场上建立起了
广州的南沙新城，
展开“科技文化商

贸中心”和“现代化海滨新城”的两翼，并将其
晚年岁月主要消耗在南沙的建设之中。现在，
霍英东基金会负责的“小南沙”片区已经建设
了南沙区渡轮码头、客运港、高架天桥、快速公
路、商业和会议服务设施、五星级酒店、高尔夫
球场、游艇会、南沙资讯科技园、香港科技大学
霍英东研究院等重点项目。“我希望南沙成为
富有特色文化创意产业园区，成为展示中国
传统文化的国际性平台。”霍震霆说。

! !

!

月
"

日是国际劳动妇女节，

报道全国两会的中外女记者依然坚

守在新闻一线，用女性记者的视角

记录和报道着两会盛况。
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阅读材料。
#

抢发稿件。

$

拍摄照片。
%

现场采访。

本组照片由本报记者扎西，新
华社记者王颂、王鹏、岳月伟摄

者
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